

Lunes, 1 de mayo de 2006

- Portada
- Burgos
- Provincia
- Ribera
- Castilla y León
- España
- Mundo
- Economía
- Deportes
- Vivir
- Cultura
- Sociedad
- Tecnología

Carta del Director



- Blogs
- Primera Plana  
por Antonio Mencía
- CIVITAS  
por Urbi et Orbi
- Dimelo en la calle  
por Angélica González

- Servicios
- Pág. Blancas
- Pág. Amarillas
- Alojamientos
- Restaurantes
- Callejero
- Rutas Urbanas
- Rutas Interurbanas



## Vivir

TRADICIONES

### Los paseos, los más antiguos de Europa

El filólogo Jorge María Rivero Meneses mantiene que el castro de los montes del Pas integraba a Cantabria, Vizcaya y Burgos, llegando a Ojo Guareña y con una antigüedad de decenas de miles de años. **J.L.H./BURGOS**

El filólogo vallisoletano afincado en Santander Jorge María Rivero Meneses asegura que los montes de Pas, compartidos especialmente por Cantabria y Burgos, y en parte también por Vizcaya, tienen una gran importancia histórica, «ya que es el reducto más antiguo de población que existe en España», asegura, manifestando que existen documentos que así lo demuestran: «Cantabria se ha dado cuenta de la importancia de este castro y quiere declararlo Patrimonio de la Humanidad». La antigüedad se cifra en decenas de miles de años: «Este es un filón extraordinario que hay que explotar. De hecho, ya he solicitado que se realicen pruebas de ADN».

A su juicio, las investigaciones que está realizando tienen una gran importancia para Burgos, dado que una parte muy importante de estos montes se integra en la comarca de Espinosa de los Monteros: «Afecta también a Ojo Guareña, que está al pie de este macizo y conectado al mismo».

En la documentación que ha recopilado se afirma, según sus palabras, que «la raza pasiega es la más antigua de España», sosteniendo que las cuevas descubiertas hace tres años en estos montes, y que se encuentran cerca de Espinosa de los Monteros, «tienen una red impresionante de galerías que se están explorando». Tienen entrada y salida en la provincia de Burgos, y «yo sostengo que estas galerías llegan hasta Ojo Guareña. Sigo investigando y estoy seguro de que llegaremos a esclarecer todo este asunto, que tiene una vital trascendencia».

Las investigaciones realizadas por el filólogo castellanoleonés residente en Cantabria gozan de gran prestigio en todo el mundo. En el año 2002 denunció a los directores de la UNESCO y del Consejo de Europa por «fraude, al considerar estos organismos que el castellano había nacido en San Millán de la Cogolla. Presenté la oportuna demostración de que el castellano nació en una comarca muy amplia, que abarca Las Merindades, Cantabria y Vizcaya».

En el libro que publicó sobre las denuncias realizadas, El fraude de la cuna riojana del castellano, aparece que el castellano de estas comarcas es cuatro siglos anterior al del monasterio riojano: «Las glosas de San Millán son de 1050, mientras los hallazgos que he aportado demuestran que en la comarca burgalesa-cántabra-vizcaína se habló cuatrocientos años antes». Estos hechos han propiciado que la UNESCO «no le concediera el título del Cuna del Castellano».

Rivero Meneses indica que evitó también que la UNESCO «declarara Patrimonio de la Humanidad el Camino a la Lengua, que habían inventado los riojanos y que ignoraba totalmente a Burgos. Aquel atropello fue paralizado y hoy la capital burgalesa ha sido compensada con el Instituto Castellano y Leonés de la Lengua».

A su juicio, la UNESCO no reconoció la metedura de pata que tuvo, pero congeló el proyecto y la distinción: «En varios de los 130 libros que llevo publicados he plasmado esta rocambolesca historia creada con nulo rigor histórico», apunta.

En cualquier caso, el filólogo tiene muy claro que le consideran «polémico, porque hundo las tesis inconsistentes que se han venido manteniendo. El dogma de fe del castellano de San Millán era incuestionable hasta que aparecieron mis investigaciones».

fuentes termales romanas. Recientemente ha desvelado otra de las grandes incógnitas, el emplazamiento de unas fuentes termales documentadas por Plinio. Aunque inicialmente se pensaba que estaban en Burgos, concretamente en el entorno del puerto de Tamarisos, las ha descubierto en la bahía de Santander, en unos terrenos propiedad del Ministerio de Defensa y que iban a ser vendidos para edificación de viviendas: «Se han paralizado los proyectos. Sigue existiendo el manantial de agua caliente y nadie sabía de su existencia», asevera, mientras muestra su última publicación: Las Fuentes Tamáricas.

Publicidad

#### 1. Viajar.com- ¡Anticípate al verano y ahorra!

¡Haz tu reserva y consigue mejores precios!. Increíbles promociones y ofertas únicas en reservas de billetes de avión y hoteles de todo el mundo. <http://www.viajar.com>

#### 2. Reserva con Viajes Marsans

Aprovecha las grandes ofertas: vuelos desde 10€, cruceros al 50% y viajes al Caribe con un 2x1. ¡Reserva ya! <http://www.marsans.com>

#### 3. Escocia - ¡Una aventura inigualable!

Aprovecha tus vacaciones para visitar un lugar fascinante. Obtén la información que necesitas para conocer Escocia. Te enviamos tu pack informativo de forma gratuita. <http://www.visitscotland.com>

#### 4. Super ofertas de invierno en viajes

¿Buscas un viaje diferente? Conoce Siria desde 1180€, Iran desde 1195€, Jordania 769€, Israel 1170€ o Beijing 1875€. Elige un destino, reserva tu viaje con Dahab Travel y ¡comienza tus vacaciones! <http://www.dahabtravel.es>

#### 5. Tus vacaciones con Agencias-de-Viajes.com

Selecciona el viaje que prefieras, de todas las agencias de nuestro directorio. Todas las especialidades, infinidad de viajes, destinos, opciones originales y diferentes para tus Vacaciones 2006. <http://www.Agencias-de-Viajes.com>

#### 6. Cruceros fluviales en Europa

Bienvenido a Crown Blue Line, compañía líder de cruceros fluviales. Vive una experiencia única de vacaciones. Navegue por los canales y ríos de Europa y descubra un nuevo mundo. <http://www.crownblueline.com>

#### SOLIDARIDAD

#### Las nuevas vidas en Sierra Leona

Tras dos años académicos se han formado 300 menores como carpinteros, peluqueros, costureras y albañiles. El Ayuntamiento financia el Centro de Cruz Roja

## Más noticias

### FESTIVAL Q

#### **El ave fénix prosigue su vuelo**

El festival Quid Pro Quo en solidaridad con el Quinta Avenida continuó ayer • En esta ocasión dieciséis grupos nacionales ambientaron una carpa de circo que obtuvo más asistentes que la jornada anterior

---

### AUDIOVISUAL

#### **Una directora alemana tras las huellas del beato Rafael**

La joven María Mohr dirige un documental que narra la vida del beato que da nombre a la iglesia del G-3. Para ello, está recorriendo los lugares por los que pasó este religioso en sus 28 años de vida

---

---

Publicidad - El Equipo - Aviso Legal  
Haga de Diario de Burgos su Página de Inicio

Diario de Burgos. Fundado el Primero de Abril de 1891  
Publicación digital controlada por OJD  
© Copyright Diario de Burgos. All Rights Reserved